

Fedor, Texas.

Mutter Maria Menix

Es hat dem Herrn über Leben und Tod gefallen, aus dieser Zeit in die Ewigkeit abzurufen Mutter Maria Menix. Dieselbe entschlief am 12ten Januar, um etwa 11 Uhr abends im festen Glauben an ihren Heiland. Auch sie mußte voll und ganz die Wahrheit des Wortes erfahren. Wir müssen durch viel Trübsal - in das Reich Gottes eingehen."

Seit September 1932 war sie ans Haus gebunden. Ihr Leiden verschlimmerte sich von Tag zu Tag. Besonders in den letzten Wochen mußte sie fürchterliche Schmerzen aushalten. In ihrem schweren Leiden ergab sie sich immer wieder in Gottes Willen. Wie freute sie sich immer, wenn ihr Seelsorger, Pastor A. F. Michalk sie besuchte. Dieser versorgte sie reichlich mit dem Wort, und sie empfing auch regelmäßig das Heil. Abendmahl privatim.

Am 12ten Januar kam endlich der von ihr so sehnlich erwartete Augenblick, wo sie ihre Seele in Jesu Hände befehlen konnte, und sie entschlief sanft und selig. Sie wurde am Dienstag den 14. Januar vom Hause ihres Schwiegersohnes Herrn Andreas Richter aus auf dem Dreieinigkeits-Kirchhof zu Fedor christlich zur Ruhe bestattet. Herr Pastor Michalk hielt eine recht tröstliche Predigt über Joh 21, 18, 31.

Maria Menix, Tochter von Christian Pratho und dessen Ehefrau Karoline, geborne Bammel, erblickte am 13. Dezember 1817 zu Senftenberg Preußen das Licht der Welt, woselbst sie auch getauft und konfirmiert worden ist. Sie verheiratete sich mit Joseph Menix, der im September des Jahres 1887 nach Amerika auswanderte. Frau Menix mit sechs Kindern folgte ihrem Manne erst im März des Jahres 1888 nach. Das Ehepaar Menix wohnte dann hier in Fedor sechs Jahre lang und zog dann auf die String Prairie mit ihrer Familie.

Vor 22 Jahren starb ihr Ehegatte und Mutter Menix zog wieder hierher zu ihrer Tochter, der verstorbenen Frau Andreas Richter, und hatte also wieder hier in Fedor die 20 Jahre bei Herrn Richter ihr Heim.

Der Ehe Joseph und Maria Menix entsprossen 16 Kinder. Es überleben der Mutter Menix, soviel man mit Bestimmtheit sagen kann nur noch zwei, Frau Alwine Polster, und Anna Menix. Ob eine in eitere Tochter Frau Aug. Spottche noch drüben in Deutschland lebt, läßt sich nicht mit Bestimmtheit sagen. Soviel man weiß, vertrauen die Entschlafene außer ihren Kindern, eine Schar von 22 Enkelkindern, und viele Urenkelkinder. Die jüngste ist Alter auf 88 Jahre

und 30 Tage. — Rüge der liebe Gott und alle erfüllen mit der gewissen Hoffnung eines fröhlichen Wiedersehens.

Fedor, Texas

Mother Maria Menix

It has pleased the Lord of Life and Death, to call from this time into eternity Mother Maria Menix. She died, in her firm faith of her Savior, at around 11:00 o'clock in the evening on January 12. She had to fully experience the truth of the Word, "We must through much tribulation enter the Kingdom of God".

Since September 1932, she was confined to her house. Her suffering got worse from day to day. She had to endure terrible pain, especially in her last weeks. In her great suffering, she committed herself to the will of God. How happy she always was when her pastor, Rev. A. F. Michalk, visited her. He richly served her with the Word, and she regularly received private Holy Communion.

Finally, on January 12, came the long-awaited moment when she could commit her soul into the hands of Jesus, and she had a quiet and blessed death. On Tuesday, January 14, she was taken from the house of her son-in-law, Mr. Andreas Richter, to the Trinity cemetery in Fedor, and laid to rest with a Christian burial. Pastor Michalk held a very comforting sermon based on John 21, 18-31.

Maria Menix, daughter of Christian Pratho and his wife Karoline, née Bammel, saw the light of day on December 13, 1817 at Senftenberg, Prussia, where she was also baptized and confirmed.

She married Joseph Menix there, who, in September 1887, emigrated to America. Mrs. Menix with her six children followed her husband in March of 1888. The married couple lived here in Fedor for six years, and then moved with their family to String Prairie.

Her husband died 23 years ago, and Mother Menix moved back here to be with her daughter, the deceased Mrs. Andreas Richter. And so, for the last 20 years, she had her home here in Fedor at Mr. Richter's house.

The marriage of Joseph and Maria Menix produced 16 children. Surviving Mother Menix, as much as one can know for certain, are Mrs. Alwine Polster and Franz Menix. It is not for certain that an additional daughter, Mrs. August Spottche, still lives over in Germany. As much as we know, the deceased is mourned by, besides her children, a host of 22 grandchildren, and many great grandchildren, and also several great great grandchildren. She had reached the age of 88 years and 30 days. May the dear Lord comfort all of us with the certain hope of a happy reunion.

Translated by Ed Bernthal